

RESUMEN INFORMATIVO: LO RELEVANTE EN TEMAS INTERNACIONALES





24 DE JULIO DE 2024

FACCIONES PALESTINAS FIRMAN ACUERDO EN CHINA PARA ESTABLECER UN "GOBIERNO DE UNIDAD"



Fuente: EFE/EPA/Pedro Pardo/ POOL

23/07/2024 - Alrededor de catorce facciones palestinas, incluidas el Movimiento de Resistencia Islámica (Hamás) y Fatah, acordaron en Pekín formar un "gobierno de unidad nacional temporal" para Gaza, Cisjordania y Jerusalén Este. Según la agencia china de noticias Xinhua, el documento fue firmado tras dos días de reuniones con el objetivo de poner fin a sus divisiones y reforzar la unidad. Las facciones reclamaron un alto el fuego en Gaza y la entrega de ayuda humanitaria a la región. Husam Badran, representante de Hamás, especificó que "los puntos más importantes son la formación de un gobierno nacional palestino de consenso para gestionar los asuntos de la población en Gaza y Cisjordania, supervisar la reconstrucción y preparar las condiciones para las elecciones". El secretario general de Naciones Unidas, António Guterres, celebró las negociaciones. Por otro lado, el ministro de Asuntos Exteriores israelí, Israel Katz, rechazó este acuerdo y criticó al presidente de la Autoridad Nacional Palestina (ANP), Mahmud Abás, por "aliarse con Hamás" y afirmó que el gobierno unitario en Gaza no prosperará.

EFE Europa Press , (1) Deutsche Welle



POLÍTICA EXTERIOR

MÉXICO PARTICIPÓ EN LA FERIA DE INDUSTRIA AEROESPACIAL EN REINO UNIDO

23/07/2024 - La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), a través de la Dirección General de Impulso Económico Global y en coordinación con la Federación Mexicana de la Industria Aeroespacial (Femia), inauguró el Pabellón México en la Feria Farnborough International Airshow (FIA) 2024 en Reino Unido. En representación de la canciller Alicia Bárcena Ibarra, participó el director general de Impulso Económico Global, Rodrigo Morales Castillo, quien destacó el compromiso de la SRE para continuar atrayendo inversiones en el sector aeroespacial mexicano. Algunos funcionarios de la Cancillería tuvieron encuentros con representantes de empresas líderes en el área como BAE Systems, Embraer, entre otros, quienes manifestaron interés en continuar su expansión por México y colaborar para fortalecer el ecosistema industrial de este sector. México es el 14° país productor de la industria aeroespacial a nivel global. En 2023 el país registró 156 millones de dólares en inversión extranjera directa en manufactura aeroespacial.

Secretaría de Relaciones Exteriores

AMÉRICA DEL NORTE

TRUMP ACEPTA DEBATIR CON HARRIS SI ES NOMINADA COMO CANDIDATA DEMÓCRATA A LA PRESIDENCIA

23/07/2024 - El expresidente de Estados Unidos y candidato republicano, Donald Trump, aceptó debatir con la actual vicepresidenta, Kamala Harris, si es nominada como candidata para las elecciones presidenciales en la Convención Demócrata el próximo 19 de agosto. Trump afirmó que estaría dispuesto a participar en más de un debate y señaló la importancia de llevar a cabo estas iniciativas. Por otro lado, Kamala Harris viajó a Wisconsin para un acto de campaña, donde resaltó su lucha a favor de los derechos reproductivos y el aborto. Según la última encuesta realizada por Reuters/Ipsos, Harris lidera las preferencias con 44%, frente al 42% de Trump.

Europa Press Reuters

LA DIRECTORA DEL SERVICIO SECRETO DE ESTADOS UNIDOS EXPLICA LOS MOTIVOS DE SU RENUNCIA

23/07/2024 - La directora del Servicio Secreto de Estados Unidos, Kimberly Cheatle, presentó su dimisión al cargo después de reconocer el "fracaso" del dispositivo encargado de la seguridad del expresidente Donald Trump durante el acto de campaña en Pensilvania, en el que sufrió un intento de asesinato. En este marco, el presidente Joe Biden declaró que asignaría a un sucesor "pronto", mientras que Trump acusa a la Administración Biden de no protegerlo "adecuadamente". Por su parte, el Partido Republicano y el Demócrata acordaron la creación de un grupo de trabajo bipartidista en la Cámara de Representantes para investigar el intento de asesinato contra Trump. El grupo estará formado por siete republicanos y seis demócratas para "investigar a fondo el asunto", y tendrá la capacidad de presentar acusaciones y prevenir que incidentes similares en el futuro. La Cámara de Representantes votará a finales de semana para aprobar oficialmente la creación del grupo de trabajo y escoger a sus miembros.

Europa Press; (1) Reuters



BIDEN Y EL PRIMER MINISTRO DE ISRAEL SE REUNIRÁN EN WASHINGTON

23/07/2024 - El primer ministro de Israel, Benjamín Netanyahu, inició una visita a oficial a Estados Unidos para reunirse con el presidente Joe Biden y altos funcionarios. Según fuentes oficiales, el principal objetivo del mandatario israelí es seguir trabajando para alcanzar una tregua con el Movimiento de Resistencia Islámica (Hamás). Se prevé que el presidente Biden se reúna con Netanyahu mañana en el Despacho Oval de la Casa Blanca para discutir un cese al fuego mediado por EE. UU., Qatar y Egipto, y la entrada de ayuda humanitaria a Gaza. Se espera que la vicepresidenta Harris también se reúna con Netanyahu para discutir seguridad y el fin del conflicto. A su vez, el candidato republicano a la presidencia, Donald Trump, anunció que se reunirá el próximo viernes con el mandatario israelí en la residencia del magnate de Mar-a-Lago, situada en el estado de Florida.

Deutsche Welle Reuters Europa Press

BLINKEN REALIZARÁ GIRA DE TRABAJO EN ASIA

23/07/2024 - El secretario del Departamento de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, inicia hoy miércoles una gira por el continente asiático, que incluye visitas a Vietnam, Laos, Filipinas, Singapur, Japón y Mongolia. El viaje de trabajo, que concluirá el 3 de agosto, tiene como objetivo "demostrar" el compromiso de Washington con sus aliados y socios en la región del Indo-Pacífico en un momento de tensiones con China, Rusia y Corea del Norte. En Laos, el secretario Blinken participará en la Conferencia anual de la Asociación de Naciones de Asia Sudoriental (ASEAN) con Estados Unidos, donde hablará sobre cooperación económica, la lucha contra el cambio climático, entre otros.

Europa Press

AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE

CHILE CONFIRMA QUE LA NUEVA PRISIÓN DE MÁXIMA SEGURIDAD SE CONSTRUIRÁ EN LA CAPITAL

23/07/2024 - El ministro de Justicia de Chile, Luis Cordero, confirmó que la nueva prisión de máxima seguridad, se construirá en Santiago. En concreto, se ampliará el Centro de Detención Preventiva Santiago Sur, ubicado en el centro de la capital, para acoger las nuevas instalaciones. La alcaldesa de la ciudad, Irací Hassler, y otros dirigentes locales manifestaron su rechazo al proyecto, mientras que la ministra del Interior, Carolina Tohá, respondió que "hay que construir (las prisiones) y hacerlas en el mejor lugar". La semana pasada el presidente, Gabriel Boric, anunció este proyecto con el fin de hacer frente a la violencia registrada en el país. La cárcel de máxima seguridad tendrá capacidad para unos 500 presos, y costará unos 95 millones de dólares.

Europa Press

SE REGISTRARON NUEVAS INCURSIONES DEL ELN EN COLOMBIA

23/07/2024 - Organizaciones sociales colombianas denunciaron las recientes incursiones del Ejército de Liberación Nacional (ELN) en Arauca, que han dejado al menos 17 secuestrados, incluidos menores de edad, y 130 desplazados internos. El ELN ha intensificado su presencia en las localidades de Puerto Rendón y Tame, por lo que la Corporación Ambiental Amazonía Verde hizo un llamado a las Naciones Unidas y a diversas organizaciones defensoras de Derechos Humanos a actuar para que los menores no sean vulnerados. A su vez, las fiscalías de ambas localidades llamaron a los grupos armados a respetar el Derecho Internacional Humanitario.

Europa Press Deutsche Welle



EUROPA

MACRON POSPONE PARA AGOSTO LA FORMACIÓN DEL GOBIERNO EN FRANCIA

23/07/2024 - El presidente francés, Emmanuel Macron, informó que esperará hasta mediados de agosto para nombrar a un nuevo primer ministro. Una hora antes del anuncio, el izquierdista Nuevo Frente Popular (NFP) había presentado a la alta funcionaria del Ayuntamiento parisino, Lucie Castets, como candidata consensual para dirigir al gobierno, sin embargo, Macron se negó a contactar a Castests, pues considera que a pesar de que el NFP logró la victoria en las elecciones legislativas, esta no es lo suficientemente amplia para poder dirigir el país de manera "estable". Castets busca derogar la reforma de las pensiones e intensificar la lucha contra el fraude fiscal. Actualmente, la alianza progresista dispone de unos 200 diputados, por delante del grupo macronista (160), y del ultraderechista, Agrupación Nacional (RN) de Marine Le Pen (140). Diversos grupos que conforman al NFP reaccionaron con indignación a las declaraciones de Macron, como Jean-Luc Mélenchon, líder de La Francia Insumisa, quién alegó que el presidente niega el resultado de la elección.

Deutsche Welle Europa Press

EL PARLAMENTO DE UCRANIA EXTIENDE LA LEY MARCIAL Y LA MOVILIZACIÓN GENERAL

23/07/2024 - El Parlamento de Ucrania aprobó la propuesta del presidente Volodimir Zelenski para extender la ley marcial del 12 de agosto al 9 de noviembre y la movilización general ante la invasión rusa, según informó el diputado Yaroslav Zhelezniak. La última amplificación de estas medidas tuvo lugar el 8 de mayo, que entró en vigor el 14 de julio para un periodo de 90 días. Ésta previsto que el legislativo respalde las propuestas del mandatario. Entre otros temas, el canciller ucraniano, Dmytro Kuleba, declaró que es "muy importante" que Ucrania y China discutan directamente posibles soluciones al conflicto en el país. Kuleba tiene programada una visita de 3 días en territorio chino, donde se reunirá con su homólogo Wang Yi, con el objetivo de explorar posibles perspectivas para lograr una "paz justa".

Deutsche Welle Europa Press

NUEVO LÍDER DEL PARTIDO CONSERVADOR BRITÁNICO SE ELEGIRÁ EN NOVIEMBRE

23/07/2024 - El Partido Conservador del Reino Unido confirmó que elegirá a su nuevo líder en noviembre y comenzará esta semana un proceso de tres meses para sustituir a Rishi Sunak, quien dimitió tras una derrota electoral en la que los laboristas ganaron ampliamente. Sunak continuará como líder en funciones de los tories mientras se lleva a cabo una elección interna. Se espera que se presenten el exministro de Inmigración Robert Jenrick; los exministros de Interior Suella Braverman, Priti Patel y James Cleverly; entre otros, según informó la cadena de televisión británica BBC. Los candidatos necesitan el apoyo de diez diputados para entrar en la primera ronda, que reducirá el número a cuatro, y luego a dos en una votación final el 31 de octubre.

Europa Press



ÁFRICA, ASIA, Y MEDIO ORIENTE

TAILANDIA BUSCARÁ REGULAR LA MARIHUANA PARA USO MEDICINAL

23/07/2024 - El viceprimer ministro de Tailandia, Anutin Charnvirakul, declaró que el país buscará legislar el cannabis para uso medicinal. En 2022, el país se convirtió en uno de los primeros en despenalizar la marihuana, sin una ley ni regulaciones claras. Esto condujo al incremento en el uso recreativo y en el lanzamiento de decenas de miles de cafés cannábicos y minoristas, por lo que surgió una preocupación pública acerca de su abuso. Desde entonces, el gobierno ha mantenido una postura en contra del uso recreativo de la planta, y el primer ministro, Srettha Thavisin -que pertenece a un partido distinto del que despenalizó la marihuana-, afirmó que su consumo volvería a ser penado, permitiendo solamente su uso medicinal y para investigación.

Reuters

EL GOBIERNO DE BANGLADESH CEDE A MODIFICAR LA LEY DEL SERVICIO PÚBLICO

23/07/2024 - Tras una semana de violentas protestas estudiantiles, que han dejado al menos 174 personas muertas y más de 2500 detenidas, el gobierno de Bangladesh aceptó que el 93% de los puestos gubernamentales se abran a contrataciones. Asimismo, el gobierno disminuyó las restricciones del toque de queda. Si bien, las calles de la capital, Dhaka, han permanecido en calma desde el domingo, el resultado es incierto pues los estudiantes ahora exigen que se restablezca el servicio de internet y las labores en las universidades, ambos cesados por orden de las autoridades en respuesta a las protestas.

Deutsche Welle

EE. UU. ANUNCIA NEGOCIACIÓN DE PAZ PARA SUDÁN EN AGOSTO

23/07/2024 - A través de un comunicado de prensa, el secretario de Estado estadounidense, Antony Blinken, informó que representantes del ejército de Sudán y de los paramilitares sudaneses de las Fuerzas de Apoyo Rápido (RSF) participarán en conversaciones de paz en Suiza a partir del 14 de agosto. Los diálogos también serán patrocinados por Arabia Saudita. La Unión Africana, las Naciones Unidas, Egipto y Emiratos Árabes Unidos serán observadores en el proceso. El objetivo de estas conversaciones es lograr "el cese de violencia" en Sudán, permitir el acceso a la ayuda humanitaria y establecer un mecanismo de seguimiento para garantizar la implementación de cualquier acuerdo.

Deutsche Welle

ORGANISMOS INTERNACIONALES

UNICEF ALERTA QUE EL AUMENTO DE CALOR PROVOCA MUERTES DE MENORES EN EUROPA Y ASIA CENTRAL

23/07/2024 - Según un informe reciente del el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF, por sus siglas en inglés), en 2021 alrededor de 377 niños murieron por las altas temperaturas en Europa y Asia Central. El documento presentado detalla que la exposición a altas temperaturas puede afectar a los niños incluso antes de nacer, provocando bajo peso, partos prematuros y anomalías congénitas. Por ello, UNICEF realizó un llamado a los gobiernos de estas regiones para adaptarse e implementar sistemas educativos que respondan mejor al reto que presentan las altas temperaturas.

Europa Press





CENTRO DE ESTUDIOS INTERNACIONALES GILBERTO BOSQUES ANÁLISIS E INVESTIGACIÓN

Coordinadora General Aliza Chelminsky

Coordinación y revisión Rosa Eugenia Sandoval Bustos David Hernández López

Investigación y elaboración Darah Michelle Palafox Guerrero Carolina Guadalupe Robles Dávila

Arantxa Alarcón Castro (Servicio Social) Mariana Tabares Luna (Servicio Social) Oscar Ernesto León Cruz (Servicio Social) Alexandra Villalba Cespedes (Servicio Social)

Julio de 2024



http://centrogilbertobosques.senado.gob.mx/

